



Paroisse Saint Jean XXIII - Cognin

Paroisse St Jean XXIII Cognin

Dimanche 28 juillet 2024

17^{ème} dimanche du Temps Ordinaire — Année B

« Ils distribua les pains aux convives, autant qu'ils en voulaient »

Évangile du jour selon Jean (Jn 6, 1-15)

En ce temps-là, Jésus passa de l'autre côté de la mer de Galilée, le lac de Tibériade. Une grande foule le suivait, parce qu'elle avait vu les signes qu'il accomplissait sur les malades. Jésus gravit la montagne, et là, il était assis avec ses disciples. Or, la Pâque, la fête des Juifs, était proche. Jésus leva les yeux et vit qu'une foule nombreuse venait à lui. Il dit à Philippe : « Où pourrions-nous acheter du pain pour qu'ils aient à manger ? » Il disait cela pour le mettre à l'épreuve, car il savait bien, lui, ce qu'il allait faire. Philippe lui répondit : « Le salaire de deux cents journées ne suffirait pas pour que chacun reçoive un peu de pain. » Un de ses disciples, André, le frère de Simon-Pierre, lui dit : « Il y a là un jeune garçon qui a cinq pains d'orge et deux poissons, mais qu'est-ce que cela pour tant de monde ! » Jésus dit : « Faites asseoir les gens. » Il y avait beaucoup d'herbe à cet endroit. Ils s'assirent donc, au nombre d'environ cinq mille hommes. Alors Jésus prit les pains et, après avoir rendu grâce, il les distribua aux convives ; il leur donna aussi du poisson, autant qu'ils en voulaient. Quand ils eurent mangé à leur faim, il dit à ses disciples : « Rassemblez les morceaux en surplus, pour que rien ne se perde. » Ils les rassemblèrent, et ils remplirent douze paniers avec les morceaux des cinq pains d'orge, restés en surplus pour ceux qui prenaient cette nourriture. À la vue du signe que Jésus avait accompli, les gens disaient : « C'est vraiment lui le Prophète annoncé, celui qui vient dans le monde. » Mais Jésus savait qu'ils allaient l'enlever pour faire de lui leur roi ; alors de nouveau il se retira dans la montagne, lui seul. - *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (Père Jean-Jacques SAWADOGO)

Chers frères et sœurs, en ce 17^{ème} dimanche du temps ordinaire, les textes liturgiques nous offrent une médiation profonde sur le partage et la providence divine. Ils nous invitent à contempler la générosité de Dieu et la mission que nous avons de partager avec les autres les bénédictions que nous recevons.

En effet dans la première lecture (2 R 4, 42-44), nous voyons le prophète Élisée accomplir un miracle de multiplication des pains. Un homme apporte à Élisée vingt pains d'orge et des épis de grain frais. Le prophète demande que ces pains soient distribués à cent hommes. Malgré les objections de son serviteur, Élisée insiste en affirmant que le Seigneur a dit : « Ils mangeront et il en restera ». Et effectivement, tous mangent à leur faim et il en reste.

Bien aimés de Dieu, ce récit nous rappelle que, même avec des ressources limitées, la foi et l'obéissance à Dieu peuvent accomplir des miracles. La foi d'Élisée en la parole de Dieu permet une multiplication des ressources, démontrant que la providence divine dépasse nos attentes ou nos calculs humains.

Aussi dans l'Évangile, Saint Jean nous raconte une histoire similaire, mais à une échelle encore plus grande. Ce miracle de la multiplication des pains et des poissons est un signe de l'amour abondant de Dieu et de son pouvoir de pourvoir à nos besoins. Jésus nous montre que, même ce qui semble insignifiant entre les mains humaines peut devenir suffisant, voire abondant, entre les mains de Dieu. Alors, que pouvons-nous retenir de ces textes liturgiques de ce dimanche pour notre croissance spirituelle ?

Dans un premier temps, nous devons savoir que Dieu pourvoit toujours aux besoins de ses enfants que nous sommes. Lorsque nous faisons confiance à la providence divine et partageons ce que nous avons, il multiplie nos efforts et nos ressources.

Dans un second temps, nous sommes invités à être des instruments de la générosité divine. Même ce qui semble petit et insignifiant peut faire une grande différence lorsqu'il est offert avec foi et amour.

Enfin, la foi en Dieu et l'obéissance à ses commandements ouvrent la porte aux bienfaits divins.

Ainsi, écoutons et suivons la parole de Dieu même quand cela semble irrationnel ou insuffisant à nos yeux.

Chers frères et sœurs, en ce temps où nous pouvons être tentés de nous replier sur nous-mêmes, de garder nos ressources par peur de manquer, ces textes nous rappellent la puissance du partage et de la foi. Dieu ne nous demande pas de résoudre tous les problèmes du monde par nous-mêmes, mais de faire notre part avec ce que nous sommes et avons. Et lui, en sa divine providence, fera le reste.

Bien aimés de Dieu, au cours de notre célébration eucharistique, demandons au Seigneur de nous donner un cœur généreux, et une foi profonde pour être les instruments de son amour et de sa providence dans le monde.

Amen

